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25 января – день российского студенчества
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новости, события, факты

патриотическое воспитание

• За участников состязаний «болели» ветераны войны Николай Коровин (слева) 
и супруги Алевтина и Прокопий Клепиковы.

В Заводоуковске завершился первый этап 
областной спартакиады среди допризыв-
ной молодёжи. За кубок состязаний боро-
лись 20 команд, а это более сотни курсан-
тов специализированных групп.

Спартакиаду открыл ставший уже традицион-
ным парад участников. Для юношей он не менее 
ответственен, чем сами соревнования, ведь за 
будущими защитниками Родины наблюдают не 
только их ровесники, представители отдела воен-
ного комиссариата, но и ветераны Великой Оте
чественной. Последние – самые строгие судьи. 

Курсантов приветствует фронтовик Николай Ко-
ровин. Несмотря на преклонный возраст (скоро 
ветеран отпразднует 90летие), Николай Василье-
вич активен и всегда рад поддержать молодёжь 
во всех её начинаниях. Ветеран отмечает, что 
сегодня он здесь не случайно: некогда Николай 
Коровин серьёзно занимался спортивной гимна-
стикой, а в годы войны был чемпионом дивизии. 

– Я желаю каждому курсанту зажечь свою звез-
ду победы на этих соревнованиях, – говорит ве-
теран. – За кого «болеть» буду? За ребят из Юр-
ги! Всё же я родом оттуда…

Ученики второй городской школы твёрдо реши-
ли «болеть» за наших. Пятиклассник Дима Нико-
лаев с завистью смотрит на кадетов в камуфляж-
ной форме и ждёт не дождётся, когда ему, нако-
нец, исполнится 14. Тогда мальчишка непремен-

но пополнит ряды воспитанников групп допризыв-
ной подготовки. Дима очень хочет научиться вла-
деть оружием, но вот свяжет ли он свою жизнь с 
армейской службой, пока сказать не может. 

Участники же спартакиады все, как один, хотят 
поступать в военные учебные заведения. В этом 
году в программу занятий специализированных 
групп включена предпрофессиональная подго-
товка. Курсантывыпускники могут получить, к 
примеру, «корочки» санитарного инструктора или 
оператора беспилотного летательного аппарата. 

Дмитрию Семёнову из заводоуковской коман-
ды впору выдавать удостоверение парашютиста
десантника: у юноши за плечами семь прыжков!  
Одиннадцатиклассник с детства бредит карье-
рой военного и нынче будет пробовать свои си-
лы в вуз данного профиля. 

А пока Дмитрий выходит на огневой рубеж: пер-
вый вид состязаний – пулевая стрельба. Опыт 
участия в подобных соревнованиях у него боль-
шой. Но справиться с волнением кадету удаёт-
ся с трудом.   Дмитрий на мгновение замирает 
и плавно нажимает спусковой крючок. Выстрел, 
затем второй, третий…   Курсант Семёнов при-
носит своей команде 43 очка.

Затем спортсмены выполняют  упражнения на 
перекладине. Впереди у них ещё  лыжная гонка на 
пять километров и соревнования в рывке гири... 

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора 

Гори, звезда победы!

Победителями спартакиады стали ребята из Юрги. На втором месте – нижнетавдинцы. 
Команда Заводоуковского городского округа замкнула тройку призёров. 

***
Не торопи пережитого,
Утаивай его от глаз.
Для посторонних глухо слово
И утомителен рассказ.

А ежели назреет очень
И сдерживаться тяжело,
Скажи, как будто между прочим
И не с тобой произошло.

 А ночью слушай – дождь лопочет
                                             Под водосточною трубой,
                                             И, как безумная, хохочет
                                             И плачет память над тобой.

Давид Самойлов

Чтобы пресечь правонарушения, 
совершаемые водителями авто-
бусов, в феврале автоинспекто-
ры проведут на территории окру-
га специальную операцию. Поли-
цейские  будут  проверять техниче-

ское состояние машин и как водите-
ли соблюдают режим труда и отды-
ха. Особое внимание будет уделе-
но автотранспорту, на котором  пе-
ревозят детей.

Борис СОКОЛОВ

Автобус – это опасно?
За прошлый год в округе девять человек получили травмы в 
дорожно-транспортных происшествиях с участием автобусов. 

Она развернётся на территории, 
прилегающей к торговому центру 
«Элита» по адресу: г. Заводоуковск, 
ул. Теплякова, 1в. Жителей город-
ского округа и гостей ждут развле-

кательная программа,  разнообраз-
ные торговые ряды с продукцией не 
только местных товаропроизводи-
телей, но и соседних территорий. 

Оргкомитет

Проводим зиму весело
21 февраля в Заводоуковске пройдёт ярмарка «Масленица-2015». 

Это позволило животноводам 
ежедневно отгружать на молоко-
заводы до 97 тонн молока.

Четверть этого объёма отправ-
ляет на переработку ЗАО «Падун-
ское», почти половину – ЗАО «То-
бол», ООО «Першинское» и «Воз-

рождение».  А вот по надоям на фу-
ражную корову лидирует ЗАО «Лес-
ной». Здесь от  каждой бурёнки по-
лучают по 24 килограмма молока 
в день. Это лучший показатель в 
округе и один из лучших в области.

Борис СОКОЛОВ 

Лидируют лесновские бурёнки
На фермах округа увеличилось количество отёлов коров и 
нетелей, и сразу стала «полноводней» молочная река. Про-
дуктивность бурёнок поднялась до 20,1 килограмма в сутки.

Госпитализированы 24 челове-
ка. Лабораторно  диагноз «грипп» 
подтверждён у шести больных.

По данным на 16 февраля, на 
карантин закрыты две группы в 
детских садах, 11 классов в ше-
сти школах округа и три сель-
ских общеобразовательных уч-
реждения.  

При первых признаках недо-
могания медики рекомендуют 
вызывать врача на дом, в край-
нем случае – обращаться в по-
ликлинику. Сейчас там рабо-
тает специальный кабинет, где 
принимают пациентов только с 
простудными заболеваниями. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Внимание, грипп!
За прошлую неделю за медицинской помощью с простудными 
заболеваниями обратились 452 заводоуковца, из них 285 детей.

 Торжественное открытие состя-
заний прошло в минувшую субботу 
в новом Дворце культуры.

Клятву от судейской коллегии 
произнёс главный судья состяза-
ний Геннадий Марьясов, от спорт
сменов – гиревик Евгений Даричев. 

В первые дни соревнований в 
наш округ прибыло более 400 физ-

культурников  –  баскетболистов, 
хоккеистов и участников состяза-
ний дояров и механизаторов.

Одним из первых видов Губерн-
ских игр стала семейная эстафета, 
где в своей подгруппе семья Лу-
кашковых из Заводоуковска заня-
ла первое место. 

Ольга МЯСНИКОВА

Зимние. Жаркие. Наши
Заводоуковск приветствует участников Губернских игр «Тю-
менские просторы».



нам пишут
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• Специалисты аппарата думы городского округа Лидия Елохина 
и Ольга Ашканова (слева направо) за подготовкой материалов 

к очередному заседанию.

диалог с властью

Дума пятого созыва выходит 
на финишную прямую. Ны-
нешней осенью будет выбран 
новый состав депутатов.

Прошу рассказать председате-
ля думы округа Николая Плоско-
ва о работе аппарата этого пред-
ставительного органа:

– Для депутатского корпуса – 
это надёжный тыл и верный гра-
мотный помощник. В составе ап-
парата руководитель Галина Ел-
суфьева, главный специалист, 
ответственный за правовое со-
провождение, Лидия Елохина, 
ведущий специалист, на которо-
го возложена вся организацион-
нотехническая работа и дело-
производство, Ольга Ашканова 
и бухгалтер Людмила Шабалди-
на. В отличие от депутатов они 
работают на постоянной основе, 
и труд их оплачивается.

Аппарат выполняет свои функ-
ции, основываясь на рабочих 
планах представительного орга-
на, постановлениях и распоря-
жениях председателя думы, по-
ручениях председателей посто-
янных комиссий (в думе пятого 
созыва их три). 

Понятно, что осуществление 
таких важнейших полномочий 
думы, как внесение изменений в 
Устав городского округа, утверж-
дение местного бюджета, кон-
троль за его исполнением, уста-
новление или отмена местных 
налогов, невозможно без взаи-
модействия с администрацией 
округа, областной думой, пра-
вительством области, органами 
местного самоуправления дру-
гих муниципальных образований. 
Исходя из основных полномочий 
думы – принятия правовых актов 
округа и осуществления контро-
ля за выполнением полномочий 
по решению вопросов местного 
значения – на плечи специали-
стов ложится очень много рабо-
ты, незаметной для стороннего 
наблюдателя. 

При подготовке заседаний ду-
мы специалисты аппарата долж-
ны сформировать проект повест-
ки дня и согласовать его с адми-
нистрацией округа. Они органи-
зуют публичные слушания по об-
суждению с заводоуковцами про-
ектов Устава, правил, положений, 
затрагивающих основные права 

и обязанности жителей округа пе-
ред их принятием думой.

В строго установленные сро-
ки информацию о дате проведе-
ния заседания и проекте повест-
ки следует разместить в газете, 
а проекты правовых актов – на 
сайте округа. Затем на проекты 
решений, предоставленные ад-
министрацией округа, наш юрист 
делает заключения. Выясняет, 
соответствуют ли они требова-
ниям законодательства, не со-
держат ли коррупционных фак-
торов. Проекты также направля-
ют в прокуратуру, областной ре-
гистр, размещают в Интернете, 
чтобы заводоуковцы могли вне-
сти свои предложения и замеча-
ния. Ко всем проектам решений 
готовятся выписки из законода-
тельства, таблицы поправок. Все 
материалы в бумажном и элек-
тронном вариантах направляют 
депутатам. 

Аппарат организует работу по-
стоянных комиссий думы, пригла-
шает на заседания студентов выс-
ших учебных заведений, предста-
вителей территориального обще-
ственного самоуправления.

 Не менее серьёзная работа 
продолжается и после окончания 
очередного заседания: своевре-
менное опубликование и разме-
щение правовых актов в СМИ, ин-
формационноправовой системе 
«Консультант Плюс». 

Специалисты аппарата уча-
ствуют в подготовке парламент-
ских уроков, часа депутата, ин-
формационных обзоров измене-
ний законодательства и т.д. По-
мимо этого они содействуют на-
родным избранникам в проведе-
нии приёмов избирателей: снаб-
жают их необходимой правовой 
и иной информацией. Аппарат 
ведёт переписку депутатов, свя-
занную с обращениями избира-
телей и депутатскими запроса-
ми в различные инстанции. И 
это ещё не весь круг полномо-
чий аппарата. 

Кроме того, дума обладает пра-
вами юридического лица со все-
ми вытекающими последствия-
ми, которые, в свою очередь, дик-
туют определённый круг обязан-
ностей специалистов аппарата. 

Подготовила 
Лилия НАЗАРЕНКО

Фото Ольги Мясниковой

обеспечивая
работу думы

Ежегодное собрание глава Ту-
машовской сельской администра-
ции Евгений Михайлов открыл 
скромным заявлением, что он тут 
недавно работает и, наверное, 
не всё успел сделать, что было 
задумано. Однако сразу подчер-
кнул, что большую часть годово-
го плана сельская администра-
ция осилила. Опорой для него 
во всех начинаниях и меропри-
ятиях был территориальный ор-
ган самоуправления (ТОС), состо-
ящий из активных и неравнодуш-
ных селян. 

Совместными усилиями в Тума-
шово отремонтировали детскую 
площадку, купили три десятка фо-
нарей для освещения улиц, при-
боры учёта электроэнергии. По-
ловину фонарей уже установи-
ли, остальные подключат в пер-
вом квартале этого года. За водо-
снабжением населения следил 
ООО «Жилсервис», в зимний пе-
риод дороги от снега чистило За-
водоуковское ДРСУ, сорняки возле 
домов тумашовцы убирали сами. 
В свободное время сельчане по-
сещали кружки самодеятельного 
творчества в Доме культуры, би-
блиотеку, проводили праздники. 
Устойчивому развитию села спо-
собствуют предприятия, работаю-
щие на территории, –  ООО «Со-
гласие», ЗАО «Загрос», сельско-
хозяйственный кооператив «Вос-
ход», а также общеобразователь-
ная школа, в которой обучаются 
сегодня 40 детей. 

Слушая выверенную речь Ев-
гения Михайлова, так и хотелось 
спросить: неужели здесь и проблем 
нет? Оказывается, есть, только жи-
тели Тумашово решили обратиться 
за помощью не к сельскому главе, а 
главе администрации округа Алек-
сандру Анохину. Так, за околицей 
села, на правом берегу реки Кок-
тюль (приток рекиТобол), есть не-
сколько родников с водой отлич-
ного качества. Тумашовцы десяти-
летиями брали эту воду для питья. 
Но надёжного перехода через реч-
ку до сих пор нет. Вот сельчане и 
спросили у Александра Николаеви-
ча: можно ли изыскать средства для 
строительства хотя бы простенько-
го мостика? 

– И можно, и нужно, – ответил 
глава округа. – Решением ТОС вы 
можете использовать выделенные 
вам средства туда, куда посчитае-
те необходимым. 

– А сможем ли восстановить дам-
бу? Мы сами готовы подключиться к 
её ремонту, знаем, где и трубу боль-
шого диаметра взять, – хором спра-
шивают тумашовцы.

– Строительство дамбы – дело 
серьёзное, – продолжает разговор 
глава администрации округа, –  по-
этому для её восстановления на-
до приглашать специалистов, раз-
рабатывать проектносметную до-
кументацию, изыскивать средства, 
а потом делать чтолибо. Сейчас 
для этого нет финансовой воз-
можности. Придётся подождать 
до лучших времён.

 Когда Александр Николаевич 
начал разговор о развитии в окру-
ге здравоохранения, женщины 
Тумашово нелестно отозвались 
о работе поликлиники областной 
больницы № 12. Их, в частности, 
не устраивает то, что в регистра-
туре к больным порой нет никако-
го внимания, поэтому приходится 
подолгу стоять в очереди. Зача-
стую регистраторы не могут най-
ти карточку или, что ещё хуже, 
анализы. Не устраивает сельчан 
и система прохождения медосмо-
тра – он начинается в 14 часов в 
порядке «живой» очереди. У ка-
бинетов всегда толпа, осмотр за-
тягивается, и сельчане не успева-
ют на автобус, идущий в село. По 
мнению тумашовцев, несерьёз-
ный подход осуществляется и при 
диспансеризации населения. Де-
журный вопрос врача: «Жалобы 
есть?» не способствует выявле-
нию заболевания… Глава округа 
постарался успокоить тумашов-
цев тем, что работа по улучше-
нию обслуживания населения во 
всех сферах продолжается. 

Александр Анохин особо под-
черкнул, что у городского округа 
задействованы не все точки ро-
ста, и выразил уверенность, что 
сегодняшние трудности и неуря-
дицы постепенно отступят, толь-
ко надо с оптимизмом смотреть в 
завтрашний день.

Борис СОКОЛОВ 

Дело в том, что в многоквартир-
нике нет подвала и, когда кана-
лизация засоряется, коммуналь-
щикам приходится прочищать её 
прямо в квартире. 

В своём письме Лидия Пономарё-
ва сетует: «Естественно в этот мо-
мент часть нечистот проливается, 
и в течение нескольких дней в до-
ме стоит неприятный запах. Плюс к 
тому же постоянная сырость в квар-
тире, плесень. Дышать нечем, всё 
здоровье угробили в этом жилье...»

Директор управляющей компа-
нии ООО «ПЖКО» Элла Наумо-
ва, к которой мы обратились, пояс-
нила, что по плану строительства 
этого дома подвал не был предус-
мотрен, поэтому канализационную 
трубу проложили в квартирах под 

полом. Но если канализацией поль-
зоваться только по назначению, то 
коммунальщикам  реже придётся 
её прочищать. А то, устраняя засо-
ры, они нередко из трубы достают 
овощные очистки, целлофановые 
пакеты, тряпки, салфетки… Также 
Элла Степановна посоветовала 
жильцам почаще проливать кана-
лизацию горячей водой, чтобы из-
бежать скопления жира.

В комитете по жилищнокомму-
нальной политике администра-
ции округа нам пояснили, что дом 
на улице Федеративной, 16  вклю-
чён в программу капитального 
ремонта. Починка подпола и во-
доотведения запланирована на 
20262032 годы.  

Алла ЕГОРЫЧЕВА

дамба ждёт 
лучших времён

Полсотни тумашовцев, пришедших на встречу с главой ад-
министрации городского округа Александром Анохиным 
в сельский Дом культуры, не только ознакомились с ито-
гами социально-экономического развития района и род-
ного поселения за прошлый год, но и сумели лично пооб-
щаться с ним.

ах, только 
дожить бы...

Очередное письмо с просьбой о помощи пришло в редакцию 
«ЗВ». На сей раз супруги Пономарёвы с городской улицы Фе-
деративной жалуются на неудобства, связанные с канализа-
ционной системой, которая проходит под полом их квартиры.

Тюменская область лидиру-
ет в Уральском федеральном 
округе по индексу промышлен-
ного производства. Он равен 
112 %. Максимальное значение 
ввода жилья в расчёте на 1 ты-
сячу человек также наблюдается 
в Тюменской области (1 264,7 кв. 
м общей площади).

Выше, чем в остальных реги-
онах округа, в Тюменской обла-
сти зарегистрированы объёмы 
производства молока и яиц на 
душу населения в хозяйствах 
всех категорий (381 кг и 1 тыс. 
11 штук соответственно). А вот 
наибольший объём производ-
ства мяса на душу населения 
наблюдался в Челябинской об-
ласти (137 кг).

В 2015 году дорожники плани-
руют реконструировать боль-
шую часть трассы Тюмень–
Ялуторовск–Ишим–Омск. 

Кроме того, будет обновлён 
участок автодороги Екатерин-
бург–Тюмень. На эти цели Фе-
деральное дорожное агентство 
«Росавтодор» выделило около 
12,5 миллиарда рублей.

Реконструкцией и обновлени-
ем дорог займётся ФКУ «Урал
управтодор», в ведении которо-
го находится более 2 400 кило-
метров на территории Пермско-
го края, Свердловской, Тюмен-
ской областей и ХМАО.

Губернатор Владимир Яку-
шев предложил изменения в 
областной закон «О бесплат-
ном предоставлении земель-
ных участков гражданам, име-
ющим трёх и более детей». 

Соответствующий законопро-
ект глава области внёс в регио-
нальный парламент.

Поправки предусматривают 
право на первоочередное пре-
доставление участков семьям 
с детьми, имеющими инвалид-
ность, а также с родителямиин-
валидами.

Основная цель поправок – со-
циальная поддержка многодет-
ных семей, проживающих в Тю-
менской области, и обеспечение 
прав граждан с ограниченными 
возможностями здоровья.

Конкурс на лучший слоган 
«2015 – Год литературы в Рос-
сии» стартовал в Тюменской 
области.

Участниками конкурса может 
стать любой житель области. Для 
этого необходимо представить не 
более трёх слоганов, посвящён-
ных теме чтения, книги, библио-
теки, литературы. Объём слога-
на – от 4 до 10 слов.

Автора лучшего высказывания 
выберут в апреле. Победитель 
получит 15 тысяч рублей. Цере-
мония награждения состоится в 
Тюменской областной научной 
библиотеке им. Д.И. Менделеева.

Желающим поучаствовать 
нужно подать заявку до 20 мар-
та 2015 года. Подробнее о кон-
курсе – на сайте Тюменской об-
ластной научной библиотеки. 

Тюмень вошла в число 10 
городов, где будет реализо-
ван проект «Прогноз безопас-
ности». 

Со 2 по 8 марта в областном 
центре пройдёт ряд мероприя-
тий, направленных на снижение 
количества ДТП изза неправиль-
но выбранной модели поведения 
на дороге. 

Чтобы помочь всем участникам 
дорожного движения избежать 
трагических последствий в усло-
виях снегопада, тумана, гололёда 
и так далее на различных площад-
ках города пройдут пропагандист-
ские мероприятия. Учить безопас-
ному вождению водителей будут у 
торговых центров, на АЗС и в ву-
зах. Для школьников также про-
ведут специальные уроки.

Тюмень стала участницей дан-
ного проекта изза высокого уров-
ня автомобилизации. Сегодня на 
1000 жителей города приходится 
430 автомобилей.


